

EL GRADUADOR

Periódico Político y de Noticias

DEFENSOR DE LOS INTERESES MORALES Y MATERIALES DE LA PROVINCIA

NÚMERO SUELTO 10 CÉNTIMOS

Precios de suscripción
 En Alicante, 1 mes, 50 ptas.
 En España, trimestre, 150 ptas.
 Fuera de España, id., 150 ptas.
Puntos de suscripción
 En la Redacción y Administración de este periódico.
Reclamaciones y correspondencia, á su Director propietario,
D. Antonio Galdó López.
 Méndez-Núñez, 34, segundo piso.

Anuncios y comunicados:
 Se insertan á precios convencionales haciendo efectivo su importe adelantado.
 No se devuelven originales.
Publicaciones:
 De toda obra que se remita á esta redacción, se publicará un juicio crítico si se estima conveniente.
 Días en que se publica este periódico:
 Todos, excepto los siguientes á los festivos.

+

LA SEÑORA

DOÑA ANA MARTINEZ Y ROMAN

DE HERRERO

FALLECIÓ EL 16 DEL CORRIENTE A LAS DOCE DE SU MAÑANA

R. I. P.

Su desconsolado esposo D. Pedro Herrero y Navarro, hijo, hermana, hermanos políticos, tía, sobrinos y demás parientes y albaceas,

Participan á V. tan sensible pérdida y le ruegan se sirva encomendarla á Dios y asistir á los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán mañana 24 del corriente á las diez de la misma, en la Insigne Iglesia Colegial de San Nicolás.

Alicante 23 de Mayo de 1897.

Todas las Misas que se celebren este día en dicha Colegiata, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

bres para formar parte de la comisión.

Leemos con gusto, por lo que á nosotros toca, que inmediatamente se reunieron los señores Groizard, Balaguer y Angulo; pero como no había concurrido al Senado el general López Domínguez, ni está en Madrid el Sr. Montero Ríos, que son los exministros que con los otros tres componen el directorio liberal en la alta Cámara, los últimos no quisieron tomar acuerdo; pero pusieron en conocimiento del Sr. Sagasta lo ocurrido, quien desde luego se opuso á que la minoría liberal designe individuos de su seno que formen parte de la comisión de referencias.

El proyecto del ministro tiende á coartar toda libertad de la prensa, y como destruye una legislación que hasta ahora ha sido, en la mayoría de los casos, justamente beneficiosa para los periodistas que de buena fe y honradamente discuten los hechos públicos, aunque se trate de entidades no civiles, el partido liberal no puede aceptar, y no aceptará, lo que propone el ministro de la guerra, á lo menos en la forma en que lo propone. Por esto, y dado el propósito que el gobierno tiene de que no duren mucho tiempo las sesiones de Cortes, se puede calcular que se ahogará en el Senado sin que pase al Congreso; y es lo mejor que le puede pasar á la desdichadísima y reaccionaria obra del ministro de la

Guerra, ó del Sr. Cánovas, ó de quien sea.

MINUCIAS

Cuando nada ha dicho la prensa, es de suponer que la comisión de Fiestas del Ayuntamiento no se ha reunido todavía para acordar los festejos de Agosto.

No hay prisa, caballeros. Con reunirse el día 31 de Julio, sobra tiempo para todo.

¿Luego quieren que vengan forasteros!

El señor fiscal del tribunal Supremo dirigió una circular á los fiscales municipales, para que se fijaran si los Ayuntamientos cuidaban del exacto cumplimiento de los servicios que la ley les tiene encomendado.

¿Se cuida nuestro Ayuntamiento de tales servicios?

¡Ni tampoco boticari!

Sigue molestando á los vecinos y transeúntes el mercadillo establecido en la calle de la Infanta.

¿Hasta cuándo va á tolerarse tanto abuso?

Bien dice el refrán que, «más vale caer en gracia, que ser gracioso».

Cuando el Sr. Aznar era contratista de la limpieza, si dejaba de regar alguna calle, multa; si no barría, multa; si una maritornes tiraba basura á la calle, multa; si el Sr. Aznar estornudaba, multa, y por todo multa.

Ahora es imposible el tránsito por esas calles, convertidas en estercoleros, y no se multa á nadie.

¡Oh tiempo de los moros! como dijo el otro.

El domingo por la noche encendieron las dos farolas eléctricas que hay

en la acera del palacio municipal, y antes de comenzar la serenata con que la música del regimiento de la Princesa obsequiaba á la corporación popular con motivo del cumpleaños de D. Alfonso XIII, las apagaron.

¿Se acordaría alguien de que antes de ser monárquico había sido republicano?

Todo podría ser.

¿Se han comprado ya los hules para algunas camas del hospital de San Juan de Dios.

¿Se gastan cien pesetas, ó no se gastan?

El viernes á las once menos cuarto de la mañana, estaban regando la calle de Alfonso el Sabio.

En este mismo día llovió en Alicante desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde.

Si no hubiera estado lloviendo, no hubieran regado.

Rogamos al señor alcalde ordene al inspector de carruajes que los días de lluvia se ocupe en revisar los coches del tranvía, y mande retirar de la circulación los que tengan goteras.

La empresa del tranvía hace lo que le da la gana, y nadie se atreve con ella.

Política local y regional

Una molestia

Es lo menos que se puede sufrir en política, una molestia.

Por ello escribe con muy buen juicio un suelto nuestro querido compañero *El Liberal*, que con gusto trasladamos á nuestras columnas:

«Su carácter de independientes no prohíbe, si hemos de juzgar por las señales, á los periódicos noticieros, el

Los liberales en el senado

El general Azcárraga ha leído en el Senado el proyecto modificando la legislación vigente en el sentido de que todas las causas que se incoen por delitos

cometidos por medio de la prensa contra el ejército. Y así, como quien no hace nada, y como se tratase de la cosa más natural del mundo y sin que tuviese malicia, el ministro de la Guerra pidió á los exministros liberales, que designasen nom-

AL PÚBLICO

Recordatorios

Las hay de todas clases y tamaños.
 La impresión de estos recordatorios en esta imprenta, dan derecho de inserción gratis del Santo Rosario

Sobres comerciales

A seis pesetas el millar.
 Impresión gratis.

Esquelas mortuorias

De ángel á diez céntimos una.
 Tirada de más de 100, gratis.

Esquelas de defunción

Papel fondo oscuro y grabado. 100 pliegos, con 100 sobres, 8 ptas. Idem luto figurado, fondo blanco, papel superior con sobres, 12, 50 id. Targetas mortuorias de niños de relieve y varios dibujos, un 100 id.

La persona que encargue esta clase de trabajos á la imprenta de EL GRADUADOR tendrá derecho á que se le inserte GRATIS la esquila de defunción y la del primer aniversario.

104] FOLLETIN DE «EL GRADUADOR»

—Me ha parecido—dijo Orso—que abrían la puerta de la huerta.

—Imposible! Hubiera ladrado el perro. Pero, en fin, vamos á verlo.

Orso dió la vuelta á la huerta, y después de haberse convencido de que la puerta exterior estaba bien cerrada, algo avergonzado de aquella falsa alarma, se dispuso á volverse á su cuarto.

—Gústame ver, hermano—dijo Colomba—que os mostréis prudente como se debe serlo en vuestra posición.

—Tú me ves formando,—respondió Orso.—Buenas noches.

Por la mañana levantóse Orso con el alba, pronto á partir. Su traje anunciaba á la vez las pretensiones de elegancia de un hombre que va á presentarse delante de una mujer, á la que quiere agradar, y la prudencia de un corso en *vendetta*. Por encima de una levita azul muy ceñida al talle llevaba á la bandolera una cajita de hoja de lata conteniendo cartuchos, colgada de un cordón de seda verde; su puñal estaba colocado en un bolsillo, á un lado, y llevaba en la mano la hermosa escopeta de Mantón cargada con balas. Mientras tomaba á toda prisa una taza de café echado por Colomba, había salido un pastor para ensillar y bridar el caballo. Orso y su hermana le siguieron de cerca y entraron en el cercado. El pastor se había apoderado del caballo, pero había dejado caer silla y brida, y parecía sobrecogido de horror, mientras que el caballo, que se acordaba de la herida de la noche anterior y temía por la otra oreja, se encabritaba, acoceaba y movía un alboroto de mil diablos.

—¡Anda! Acaba!—gritó Orso.

—Ah, Ors! Anton! Ah Ors! Anton!—exclamaba el pastor.

—Sangre de la Madona!, etc.

Eran imprecaciones sin número y sin fin, la mayor parte de las cuales no podrían traducirse.

—¿Qué ha pasado?—preguntó Colomba.

Todo el mundo se acercó al caballo y viéndole ensangren-

COLOMBA [101

padre no puede sufrir á Ajaccio desde que vuestro hermano no está aquí para hablarle de guerras y cazar con él. Partimos hoy y haremos noche en casa de vuestra pariente para la cual tenemos una carta. Pasado mañana, á las once, vendré á pedirnos me dejéis catar ese *bruccio* de las montañas, tan superior, como decíais, al de la ciudad.

Adiós, mi querida señorita Colomba.—Vuestra amiga,
Lidia Nevil.

—No recibí, pues, mi segunda carta?—exclamó Orso.

—Ya véis por la fecha de la suya que la señorita Lidia debía hallarse en camino cuando vuestra carta llegó á Ajaccio. Le decíais, pues, que no viniere?

—Le decía que estábamos en estado de sitio. No me parece una situación muy á propósito para recibir á la gente.

—Bah! Esos ingleses son muy singulares. La última noche que pasé en su cuarto me decía que sentiría dejar á Córcega sin haber visto alguna bella *vendetta*. Si vos quisiérais, Orso, se le podría proporcionar el espectáculo de un asalto contra la casa de nuestros enemigos.

—Sabes—dijo Orso—que la naturaleza se equivocó al hacererte mujer, Colomba? Habrías hecho un excelente militar.

—Quizá. En todo caso voy á preparar mi *bruccio*.

—Es inútil. Hay que enviar á alguien para avisarles y detenerles antes de que se pongan en camino.

—Oiga! Queréis enviar un mensajero con el tiempo que está haciendo para que se lo lleve algún torrente con vuestra carta? Qué lástima me dan los pobres bandidos con una borraca como ésta! Por dicha, tienen buenos *piloni* (1). Sabéis lo que hay que hacer, Orso? Si la tempestad cesa, partid mañana muy temprano y llegaos á casa de nuestra pariente antes de que vuestros amigos se hayan puesto en camino. Será

(1) Capa de paño muy grueso, guarnecida con un capuchón.

placer de realizar algún que otro esparceo por el campo político, pero en el pecado llevan la penitencia.

Nosotros debemos suponer que esos colegas obran de buena fe, y por lo mismo nos da lo que en fin de cuentas vengan con sus noticias políticas a servir como instrumentos inconscientes de objetivos más o menos desinteresados, pero nunca suyos; así al menos debemos creerlo.

Uno de esos colegas, sorprendido sin duda en su buena fe, ha dado cabida en sus columnas a un sueltico en el que, procurando convertir en sustancia una expedición de nuestro querido y particular amigo residente en Sax, D. Secundino Senabre, se dice que éste ha ido a Madrid con objeto de que se anulen las elecciones municipales celebradas el domingo 9 del corriente en aquella villa.

Como en este mundo todo tiene solución más o menos breve, pero solución al fin, y como por otra parte, la seriedad de persona tan respetable como el Sr. Senabre, le pone fuera del alcance de ciertos tiros, nos parece lo mejor esperar a que el tiempo se encargue de probar la falta de razón con que se ha pretendido molestar a tan buenos, consecuentes y dignos liberales, como nuestros correligionarios de la villa de Sax.

Inalterable amistad

Nos dicen, que al sonar la bofetada en el Congreso, es decir, al primer toque de peligro, Romero Robledo acudió en el acto a ponerse al lado de Cánovas.

Son dos hombres a quienes sólo puede separar la pala y el azadón.

Han comido mucho tiempo juntos y juntos han desgobernado muchos años.

Castor y Polux.

Y no decimos Rinconete y Cortadillo por consideraciones a D. Antonio.

Ahora lo que deben hacer los Gironés y barón de Petrés, es ponerse al lado del Sr. Rojas, testimoniándole que están sumamente satisfechos de la actividad en que vive el gran partido conservador.

Así tendremos una parodia de inalterables amistades.

Cosas de los chicos

Pues, mire usted, señora *Monarquía*.

D. Antonio Galdó López, no sabe

una patata de lo que ayer contesta, respecto a la actitud en que se han colocado los Sres. Gironés y barón de Petrés, porque cuando se trata de actos *incorrectos de deserción política*, los chicos son los que se ocupan de esto.

D. Antonio Galdó y López, ha estado estos días de caza, y los ha pasado muy agradables en Sax, casa de un querido y antiguo amigo, D. Secundino Senabre; luego se pasó un día en la magnífica quinta de «Villa Pilar», en Aspe, del distinguido escritor y secretario que ha sido por espacio de veinticinco años del eminente hombre de Estado D. Emilio Castelar; y para coronar la expedición dió consus huesos en Elda, comiendo un rico gazpacho en la morada de D. Francisco Paula Rico, exalcalde modelo de los tiempos republicanos, querido y respetado por todos aquellos que rinden en Elda tributo a la honradez y a la moralidad.

No obstante, para no tener el don de errar, puede hablar *La Monarquía* con los Sres. Gironés y barón de Petrés, y éstos desmentir la especie.

No, y lo hace el periódico del gran partido.

Más aún puede hacerse en esto, que a nuestro entender es de tal trascendencia, que D. Antonio Galdó y López, oiga con prevención lo que se cuenta del partido conservador.

D. José Rojas, como jefe supremo, llama al Sr. Gironés, y al ilustrado barón de Petrés, y *La Monarquía* competentemente autorizada y bajo la firma de ambos señores, que le digan a D. Antonio Galdó y López, que no sea *inconstante* y atienda con firmeza lo que otra vez se le indique.

Y ahora va otra fábula de la que adereza D. Antonio Galdó y López.

En el partido liberal demócrata parece que están cubiertas las plazas, y lo que nosotros digimos le ha satisfecho en gran manera al partido silvelista.

Si nada de esto es cierto, en verdad que está desequilibrada nuestra imaginación, y andamos a tambos por el mundo.

Ya procuraremos para la vejez un cochecillo, y cuando nos vayamos al campo, ó de negocios, al cochero lo metemos guardia municipal, si es que los liberales nos lo consienten.

Siquiera que una vez sea el monte orégano para nosotros.

¿Si se habrá perdido la vergüenza?

Sabren las Cortes y sueña una

bofetada dada por un ministro conservador, en la mejilla de un liberal. Eso antes, y dos días antes, Cánovas arroja el poder a los pies de las instituciones y partidos, por si alguien quería recogerle, y lo arrojó en son de desafío.

Y estas cosas, también son de don Antonio Galdó y López, señora nuestra y respetable *Monarquía*?

¿O son hijas de un país, en que parece que se le quiere degradar por haber perdido la vergüenza, los que andan desequilibrados en política?

Han llamado a otra puerta

Lo que cortamos, es de la propia cosecha de *La Unión*.

Helo aquí:

«Según EL GRADUADOR, el señor barón de Petrés y el ilustrado abogado D. Manuel Gironés, diputados, por la política que hace el marqués del Bosch y Poveda, se separarán del partido conservador en que militan para ingresar en el fusionista, y da a entender que esto se verificará en cuanto venga a esta ciudad el Sr. Arroyo, que anoche llegó procedente de Archena.»

No hemos dicho que han llamado a estos señores que se mencionan a la puerta del partido fusionista; por lo tanto, eso no está ajustado a la corrección que se merece una información verdad.

Nos parece que han llamado a otra puerta.

Si es así, *La Opinión* ya nos lo dirá.

Visitas

Los amigos de D. Enrique Arroyo, que ya tarde, supieron su llegada, acudieron a la estación; y cuando cundió la noticia, la redacción de *El Liberal* se vió inundada de correligionarios del apreciable colega, que ansiosos pasaban a saludar al diputado por esta circunscripción, acompañado de D. Luis Felipe Marchante, simpático señor, y más simpático aún, cuando detalla lo que es y significa dentro de la política española el partido conservador.

Con qué gusto le oímos.

Ecos políticos

Un periódico canovista llama *clowns* a los exministros liberales.

Se conoce que lo de la «bellaqueería» ha dado en la llaga.

Y lo peor es que todo el mundo lo repite.

* Frase del documento leído anteayer en el Congreso: «La detrota ya definitiva, aunque todavía incompleta de la insurrección»...

Es lo de Narciso Serra en su verso a Joaquina:

«Y dicen cuantos me ven: ¡oh, Narciso Serral Salvo que se halla baldado, calvo, y hecho una plasta, está bien!»

Carta de Madrid

21 de Mayo de 1897.

Señor Director de EL GRADUADOR.

Muy señor mío: En este momento están reunidos en el Senado la mayoría del directorio formado por los exministros liberales para acordar la campaña que han de seguir que será de obstruccionismo contra los planes del gobierno.

Entre otros acuerdo se ha tomado el de no conceder al gobierno el bill de indemnidad que solicitaba de las Cortes.

El debate se iniciará precisamente al tratar acerca del asunto.

León y Castillo y Moret consumirán dos turnos en combatir el bill de indemnidad.

En el debate intervendrán los más caracterizados liberales, y entre ellos el Sr. Sagasta.

Este ha dicho que los liberales no consentirán que prospere la reforma del Código militar referente a la prensa, porque considera atentatorio que se sustraigan los delitos al conocimiento de los tribunales ordinarios.

La proposición declarando la beligerancia solo ha tenido en contra 14 senadores.

Este hecho ha producido sensación

en Madrid, aunque Cánovas dice que no tiene importancia.

En vista de la gravedad de las circunstancias, los carlistas han acordado volver al Parlamento.

Probablemente asistirán hoy mismo a las sesiones del Congreso y Senado, y procurarán tratar un asunto del que se está huyendo por todos los medios, porque es en sí espioso.

El incidente en los pasillos del Senado donde han ido a las manos el duque de Tetuán y el sabio cate drático Sr. Comas, ha colocado en una textura tal a liberales y conservadores, que se espera algo extraordinario, estando los ánimos tan escitados.

Se trata de suavizar el hecho, pero no se encuentra medio alguno.

Hay quien asegura que la crisis viene a pasos ajigantados, relacionándolo con la del ministerio del duque de Tetuán.

Se habla de haber sido denunciados varios periódicos.

Ha entrado la desesperación en el partido conservador.

Suyo efectísimo, *El Corresponsal*.

Noticias de todas partes

Regreso

Se encuentra ya entre nosotros nuestro querido amigo D. Francisco de S. Maisonnave, concejal de nuestro Ayuntamiento.

Consejo de Guerra

Mañana a las nueve, y en el local que ocupa el cuartel de Banderas del regimiento de infantería de la Princesa en el cuartel de San Francisco, se celebrará un Consejo de Guerra ordinario de plaza para ver y fallar la causa instruida contra los paisanos Luis B.ñuls Brian y Francisco Sevilla Barrachina, por el delito de resistencia a la Guardia civil.

El tribunal será presidido por el coronel de dicho regimiento D. Manuel Aguilera, asistiendo como vocales los

cosa fácil, pues miss Lidia siempre se levanta tarde. Les contáis lo que ha pasado en casa, y si insisten en venir tendremos mucho gusto en recibirlos.

Orso se apresuró a dar su asentimiento a este proyecto, y Colomba, después de algunos minutos de silencio:

—Creéis, quizás Orso, que gastaba yo una broma cuando os hablaba de un asalto contra casa Barricini? Sabéis que les somos superiores en número, dos contra uno, cuando menos? Desde que el prefecto ha suspendido al alcalde, todos los hombres de aquí se han puesto de nuestra parte. Podríamos hacerles trizas. Sería fácil empezar el asunto. Si vos quisierais yo iría a la fuente, me burlaría de sus mujeres; ellos saldrían, quizá, porque son muy cobardes; quizá dispararían sobre mí desde sus *arehere*, pero no me acertarían. Todo queda dicho entonces: ellos son los que atacan. Tanto peor para los venidos. Cómo es posible encontrar en una refriega los que han dado un buen golpe? Creedle a vuestra hermana, Orso. Los golillas que vengan emborronarán papel, dirán muchas cosas inútiles, pero no resultará nada. El viejo zorro encontraría manera de hacer ver las estrellas a mediodía. Ah, si el prefecto no se hubiese interpuesto entre mí y Vincentello! Uno de menos labría ahora.

Todo eso estaba dicho con la misma serenidad que había mostrado antes hablando de los preparativos del *bruccio*.

Orso, estupefacto, miraba a su hermana con una admiración mezclada de temor.

—Mi dulce Colomba—dijo levantándose de la mesa—eres, me temo, el diablo en persona; pero tranquilízate. Si no logro hacer ahorcar a los Barricini, encontraré manera de llegar al cabo por otro camino. Bala caliente ó hierro frío (1)! Ya ves que no he olvidado el corso.

—Lo más pronto sería sin duda, lo mejor—dijo Colomba suspirando.—Qué caballo montaréis mañana, Ors' Antón?

(1) *Palla calda ú farru freddu*, locución muy usada.

—El negro. Por qué me lo preguntas?

—Para acerie dar cebado.

Habiéndose Orso retirado a su cuarto, Colomba envió a la cama a Saveria y les pastores, y permaneció sola en la cocina donde se preparaba el *bruccio*. De vez en cuando prestaba oído y parecía esperar impacientemente a que su hermano se hubiese acostado. Cuando, en fin, le creyó dormido, cogió un cuchillo, asegurándose de que cortaba, metió sus piecitos en unos zapatones, y sin hacer al menor ruido entró en la huerta.

La huerta, cercada de paredes, lindaba con un terreno bastante vasto, rodeado de vallados, donde se ponían los caballos, porque los caballos corsos no conocen gran cosa el establo. Por lo general se les suelta en un campo y se confía en su inteligencia para que encuentren que comer y para resguardarse contra el frío y la lluvia.

Colomba abrió la puerta de la huerta con la misma precaución, entró en el cercado, y silbando dulcemente atrajo cerca de sí a los caballos, a los que llevaba a menudo pan y sal. Así que el caballo negro estuvo a su alcance, cogióle fuertemente por las crines y le rajó la oreja con su cuchillo. El caballo dió un brinco terrible y huyó dejando oír aquel grito agudo que a veces un vivo dolor arranca a los animales de su especie. Satisfecha entonces, volvíase Colomba a la huerta, cuando Orso abrió una ventana y gritó:—Quién va ahí?—Al mismo tiempo oyó que armaba su escopeta. Felizmente para ella la puerta de la huerta yacía en una oscuridad completa y la cubría en parte una grande higuera. Pronto, por los fulgores intermitentes que vió brillar en el cuarto de su hermano, comprendió que trataba de encender su lámpara. Apresuróse entonces a cerrar la puerta de la huerta, y deslizando a lo largo de las paredes, de manera que su traje negro se confundiese con el follaje sombrío de las espaldaras, logró entrar de nuevo en la cocina algunos momentos antes de que apareciese Orso.

—Qué hay?—preguntó ella.

Diario de Alicante

EL CALENDARIO



Correos

Para la línea de Madrid, se recoge la correspondencia, en los buzones hasta las dos de la tarde y ocho de la noche.—En la central, hasta las tres de la tarde y nueve noche.

Para la de Murcia, hasta las cuatro de la tarde en la central.

Ferrocarriles

Línea de Madrid: *Tren corto* (hasta Venta la Encina), salida, 6'10 mañana; regreso 10'30 noche.—*Mixto*, salida, 9'30 noche; regreso, 5'30 mañana.—*Correo*, salida, 3'20 tarde; regreso, 10'20 mañana.

Línea de Murcia: *Mixto*, salida, 6'15 mañana; regreso, 9'54 mañana *Correo*, salida, 4'15 tarde; regreso, 7'28 noche.

Casa de Socorro.

La guardia para hoy está a cargo de D. Vicente Seguí.

capitanes que se indican á continuación:

Del regimiento de la Princesa don Juan Barceló Herrero, D. Francisco Martínez Jiménez, D. Justo Ríos Jiménez y D. Juan Godoy del Castillo. De la zona número 45, D. Antonio Lozano Enriquez y D. Joaquín Canet Ferrer.

Suplentes.—Del regimiento reserva de Orihuela, D. José Alajarín Cárnovas y D. Guillermo Alvarado Heras.

Actuarán como juez, el teniente coronel D. Gerardo Boix; fiscal comandante, D. Mariano Martínez y defensor, capitán D. Antonio Montero.

A la lectura del proceso asistirán todos los señores oficiales francos de servicio.

Casi tuberculoso

La fama universal que acredita las píldoras expectorantes del doctor Heinzelmann fué confirmada por mi curándome de una tos que me afligía ya muchos meses. Estaba casi tuberculoso cuando principié á tomar las píldoras expectorantes del doctor Heinzelmann y con un solo frasco me curé por completo.

Deseando el bien de todos con toda seguridad recomiendo las píldoras expectorantes del doctor Heinzelmann como eficaces para combatir cualquier tos. Con gratitud me suscribo.—Carlos E. Fernández, negociante.

Precio del frasco, 3.90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Benet, Mayor 4

Notable publicación

Hemos recibido el número doce de la notable é ilustrada publicación literaria madrileña La Revista Moderna, que, como siempre, inserta preciosos trabajos debidos á la pluma de distinguidos escritores españoles.

—Sol y Sombra, revista taurina que dirige el maestro Sánchez Neira continúa alcanzando singular y merecido éxito entre los aficionados á las cosas del toro.

También le hemos recibido.

Detenidos

Por la Guardia civil de Callosa de Segura ha sido detenido y puesto á disposición del juzgado de aquella villa, Antonio Bernabeu Cruz, quien de la propiedad de Sergio Salinas Alonso sustrajo seis arrobas de patatas, vendiéndolas al por menor en Albalera.

La misma fuerza ha detenido también á Juan Terres Colom, el cual quitó del campo propiedad de José Cartagena 140 kilogramos de patatas, escondiéndolas en una barraca deshabitada de la partida rural de Callosa, del término de Orihuela.

Este sugeto ha sido puesto á disposición del juzgado de instrucción del partido de Orihuela.

Cuando una casa española, luchando en buena lid vence á todas sus simillares del extranjero y logra imponer su marca, desterrando de los mercados nacionales las no españolas, todos debemos alegrarnos y tributar un entusiasta aplauso á esa casa.

Recibido muy caluroso la respetable de PEDRO DOMEQ, Jerez de la Frontera que ha logrado que su COGNAC DOMEQ sea el primero del mundo.

Bien venido

Ha llegado á esta capital el renombrado tarronero, López Jerez, y se prepara para la campaña de verano, abriendo en el bonito salón del Paseo de Amérigo, su acreditada horchatería.

Función religiosa

Hoy tendrá lugar en la iglesia de la Santa Faz la función que anualmente celebran las operarias de la Fábrica de Tabacos.

Importante cura

Estoy tan contento por verme curado del estado nervioso, sufriendo há muchos años del estómago é intestinos, constante embarazo gástrico, presión de vientre, dolores de cabeza, mareos, hastío y falta de fuerzas; habiendo ya experimentado toda suerte de remedios y píldoras conocidas, resolví por consejos métricos, usar las píldoras Anti-dispépticas del doctor Heinzelmann y el resultado fué más del que esperaba, quedando radicalmente curado con el sólo uso de tres frascos de estas píldoras.

Hago esta declaración para el bien de todas las personas que sufren el mismo mal, cierto del éxito benéfico.—Luis Zuchera, negociante.—(Firma legalizada).

Precio del frasco, 3.90 pesetas.—Agente en Alicante, D. Vicente Benet, Mayor 4.

Un periódico de Avila refiere lo siguiente:

«Esta tarde, en la fuente del Piñón, junto al paseo de San Roque, tan de moda en años anteriores, puso fin á su vida un honrado jornalero, muy estimado entre sus compañeros.

Llamábase Francisco Festerá, más conocido por Galeo apenas tenía cuarenta años, y trabajaba hasta hace poco, con celo é inteligencia, en los jardines de San Antonio.

Parece que el haber sido despedido de los mismos y el no encontrar nueva colocación, le indujeron á realizar el suicidio, que llevó á cabo atravesándose el cuello con una pequeña navaja.

La manera como se descubrió el hecho tiene un espantoso carácter trágico, que parece ideado por Shakespeare.

Dos hijos del pobre Francisco, el mayor de diez años que jugaban por aquel sitio, fueron los primeros que encontraron el cadáver.

—¿Cuánto se parece este hombre á mi padre!—dijo el menor de los hermanos.

—¡El es!—exclamó el mayor, después de reconocerlo.

Y horrorizados, sin poderse mover, cayeron sobre el pobre suicida, hasta que á los gritos de los niños acudieron varias personas.

Por tales circunstancias, el suicidio de este infeliz desheredado de la fortuna, ha impresionado doblemente la opinión pública.»

Sección recreativa

¡HOMBRE AL AGUA!

Cuando estas palabras se escuchan á bordo de un buque, no es fácil explicar el efecto que producen.

Los más vivos y delicados sentimientos humanitarios se sienten conmovidos, profundamente conmovidos, y la tripulación toda del barco, desde el capitán hasta el muchacho de cámara, pónese en inusitado movimiento para arrebatarse al mar la presa de que se ha apoderado.

Tiene este momento verdadera grandiosidad, es oíertamente sublime.

Relatemos un episodio ocurrido á bordo de un barco, en el cual la fatalidad hizo preciso que aquellas aterradoras palabras se pronunciaran.

Había salido de este puerto el bergantín «Liaño», con rumba el de la Habana.

Navegaba con todo el aparejo de cruz, largo, con alas y rastreras, en popa cerrado y se encontraba Norte Sur con Punta Lucrecia (isla de Cuba) á la distancia de quince millas y con un andar de siete millas y media.

Reinaba buen tiempo y la mar era bella.

Un marinero, descazo, con pantalón de mahon y con una camiseta, hallábase rascando el moco, descansando en los vientos de este. Por un descuido fatal se desvió del punto de apoyo y cayó al mar.

—¡Hombre al agua!—gritó enseguida uno de los tripulantes, que vió á su compañero en el momento de la caída.

Con la inquietud y zozobra consiguiente, con la mayor ansiedad, sin cuidarse nadie de otra cosa que de la salvación del marinero, se dispuso con la mayor celeridad lo necesario para salvarle.

Se mandó inmediatamente orzar, acortar el aparejo y ponerse con el bergantín á ceñir. A los pocos instantes de haber caído al mar el marinero, se le vió por la popa del barco; al poco rato, por el andar de éste, se le perdió de vista.

Una media hora se invirtió en esta maniobra y no se conseguía el resultado que con tan noble afán se perseguía; todas las circunstancias que concurrían en el momento del accidente alejaban toda esperanza de salvación y formaban el racional y triste convencimiento de que era inútil buscar al que forzosamente tenía que haber sucumbido en los abismos del mar.

Con honda pena el piloto y el contramaestre del bergantín, hacían estas tristes reflexiones al capitán, que las apreciaba con todo el fundamento que tenían, pero á pesar de ello, en un arranque de inspiración y energía mandó que de vuelta de Norte y de vuelta de Sur navegara el buque, colocándose dos marineros en los topes de los dos palos. A la hora próximamente de navegar en este sentido, el marinero que estaba en el tope del palo trinquete, gritó poseído de inmensa alegría: «¡un hombre se ve nadando por la proa!»

Sin perder un instante se arrojaron al mar cuerdas, palos y tablones, cuanto se halló á mano, mientras que en la propia forma se «arriaba» el bote para recoger al marino; ya este al costado del barco, á corta distancia de él, se sostenía nadando, y presa de la mayor angustia exclamó: ¡¡Capitán, no me abandone, no puedo más!!

El bote á los pocos momentos pudo salvar al marinero y entré á bordo.

La inmensa satisfacción que experimentó al hallarse salvado cuando estaba á punto de perecer, produjo en él efecto singular.

A pesar de la larga lucha sostenida, á pesar de los esfuerzos que había tenido que hacer, á pesar de la suprema angustia que le había afligido viendo alejarse el barco, no sintió cansancio ni fatiga, ni frío y aunque los demás se lo impidieron, él obstinóse en dedicarse á sus faenas rudas y empezó á trabajar como si nada le hubiera ocurrido.

Contaba el infeliz marinero, que era gallego, que cuando perió de vista el bergantín, únicamente le quedaba la esperanza de que haciendo todo género de esfuerzos para sostenerse nadando, pudiera ser visto y recogido por otro barco que á larga distancia navegaba por la popa del «Liaño».

M. G. DEL M.

Santander, Mayo de 1897.

Sección de espectáculos

¡A los toros!

Esta tarde dejarán ver sus hechuras toreras en nuestro circo taurino, la aplaudida cuadrilla de «Noyas» que dirige el entendido aficionado D. Mariano Armengol Castañé.

Dado el éxito alcanzado por dicha cuadrilla en cuantas plazas han toreado, que son muchas, no dudamos que esta tarde alcanzarán un triunfo más á los innumerables conseguidos.

A la plaza, pues, que auguramos á los aficionados y al público en general un delicioso rato.

Café Español

Esta noche á las nueve en punto, tendrá lugar en el café Español un concierto por el sexteto Sánchez y Duart, cuyo programa es el siguiente:

- 1.º «Margarita», polos.—Duart
2.º Mosaico sobre motivos de la zarzuela «El Anillo de Hierro».—Marqués.
3.º «Le Collier d'Or», obertura.—Herman.
4.º Final del segundo acto de la ópera «Polliuto».—Donizetti.
5.º «Marta», duo de tiple y tenor (estreno).—Plotow.
6.º «Algabeño», pasodoble.—J. Salvador.

NOTA.—Se ruega á los concurrentes al café, en las noches de concierto, que durante la ejecución de las piezas por el septimino procuren hacer el menos ruido posible.

Anuncios y reclamos

BAÑOS

AGUA DULCE

medicinales y especialmente sulfurosos

llamados

DE BONANZA

Quedan abiertos desde el 1.º de Mayo y en él se sirve con esmero y aseo á los siguientes

PRECIOS:

Table with 2 columns: Item description and Price (Plas. Cs.). Includes items like 'Abono de nueve baños de ducha ó chorro, con ropa' and 'Id. sin ropa'.

NOTA.—Los obonos se pagarán anticipadamente. Toda persona que haga uso de dos aguas, satisfará como dos baños.

LA UNIÓN Y EL FENIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos
Domicilio social: Madrid, calle de Olózaga, número 1 (paseo de Recoletos)
GARANTÍAS:
PESETAS

Capital social efectivo. 12.000.000
primas y reservas. 43.598.510
Total. 55.598.510

32 AÑOS DE EXISTENCIA

SEGUROS CONTRA INCENDIOS.—Esta gran Compañía nacional asegura contra los riesgos de incendio.

El gran desarrollo de sus operaciones acredita la confianza que inspiran al público. HABIENDO PAGADO POR SU NIESTRIS JESDE EL AÑO 1864, de su fundación, la suma de PESETAS 95 MILLONES 159 694.43.

SEGUROS SOBRE LA VIDA.—En estel ramo de seguros contrata toda clase de combinaciones, y especialmente las Dotales, Rentas de educación, Rentas vitalicias y Capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquier otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia.—D. Julio Maluenda, paseo de Mendez Núñez, núm. 46 Alicante y D. Juan Llorca, calle de San Fernando, número 36, principal.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Madrid 22 (5.6 t.)

Noticias gravísimas

Las últimas noticias recibidas de Nueva York son gravísimas.

Persona autorizada y respetable dice que en las Cámaras de Washington se ha votado la proposición de socorros á favor de los americanos residentes en Cuba.

Créese que este es el primer paso dado en el camino de la intervención, añadiéndose que después ofrecerá Mac-Kinley á España sus buenos oficios para terminar la guerra por medio de negociaciones, y que si España las acepta propondráse la venta de Cuba á los insurrectos, garantizando el pacto los Estados Unidos.

En caso contrario, Mac Kinley pedirá á las cámaras yankees la inmediata intervención del pueblo norteamericano en los asuntos de Cuba.

Estas noticias han producido grandísima impresión.

Telegramas del Casino

Madrid 22 (12.45 m.)

Testigos Tetuán Conas de clarado no procede duelo por haber sido agresiones reciprocas.

Madrid 22 (5.35 t.)

Congreso presupuestos. Ingresos 883 millones. Gastos 873.

Estudiantes manifestación simpática Coínas.

Temores otra contra Tetuán. Minoría liberal Congreso ha acordado no entrar sesión hasta minoría Senado obtenga satisfacción.

Madrid 22 (8 n.)

Minoría Senado y Congreso acordaron retraimiento sesiones mientras Tetuán siga gabinete. Créese crisis inevitable.

Bolsa

Cotización, 64.25.—Cambios París, 29.65.

ALICANTE—1897:

IMPRENTA DE LA VIUDA DE R. JORDA

Á CARGO DE JOSÉ COMA

Las píldoras del Dr. HEINZELMANN

SON DE TRES CLASES:

Antidisépépticas, Ferruginosas, y Expectorantes

PRODUCTO BRASILEIRO
Agente en Alicante, VICENTE BENET, Mayor, 4.

